
  
 

  

  
  

Молодой Ленинец. С оргпреступностью еще не покончено!

 

  Интервью руководителя Следственного управления Следственного комитета РФ по
Пензенской области Олег Александровича Трошина: «С оргпреступностью еще не
покончено!»  

Тройное убийство в центре Пензы, раскрытое по горячим следам буквально за час. Арест
депутата областного заксобрания, организовавшего банду. Задержание серийного маньяка,
нападавшего на пожилых женщин. О самых громких преступлениях ушедшего года и о том,
как сейчас расследуются  дела прошлых лет «МЛ» рассказал руководитель Следственного
управления Следственного комитета России по Пензенской области генерал-лейтенант
юстиции Олег Александрович Трошин.

- Очень непростой год для нас, но результаты достаточно серьезные. Мы защитили права более
1300 потерпевших: это каждый тысячный житель нашей области! В 2013 году было совершено
79 убийств, что на пять процентов больше по сравнению с прошлым годом. Еще 59
преступлений по части 4 статьи 111 Уголовного Кодекса РФ – причинение тяжких телесных
повреждений, повлекших смерть человека. Как ни печально, большинство подобных
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преступлений связано со злоупотреблением алкогольными напитками. Число изнасилований
снизилось на 29 процентов: 18 – в 2013 году, 31 – в 2012.

- А как обстоят дела с раскрываемостью?

- В минувшем году нам удалось раскрыть 93 процента убийств, это выше российского уровня.
96 процентов – по части 4 статьи 111 УК РФ, 94 процента – изнасилований.

- Кто берет взятки в Пензенской области?

- Начнем с того, что мы возбудили 219 дел общекоррупционной направленности. К уголовной
ответственности привлечено 125 человек. Из них 5 членов избирательных комиссий, 11
должностных лиц в органах местного самоуправления, 13 – в органах внутренних дел, 5 –
сотрудников федеральной службы исполнения наказаний, 16 – в сфере здравоохранения, 10 –
в сфере образования, 16 сотрудников государственных и муниципальных учреждений и
предприятий, 16- должностных лиц в муниципальных органах власти, 11 – в коммерческих
структурах.
Еще 37 преступлений были связаны с дачей взятки. Буквально три недели назад следователю
регионального управления Следственного комитета предлагали взятку за решения вопроса о
прекращении уголовного дела об изнасиловании несовершеннолетней девочки. Мы провели
комплекс мероприятий с сотрудниками органов внутренних дел и задержали с поличным
адвоката, который передал денежные средства следователю.
- Следственное управление вот уже несколько лет занимается раскрытием преступлений
прошлых лет. Сколько убийств до сих пор остаются нераскрытыми?

- На 2006 год, когда только началась работа по раскрытию преступлений прошлый лет,
насчитывалось более 200 приостановленных преступлений, связанных с лишением жизни
человека или нанесением тяжких телесных повреждений, повлекших смерть. 60 из них были
раскрыты за последние шесть лет!
Следует отметить, что в 2013 году всего было раскрыто 91 преступление прошлых лет, что в
два раза больше, чем в 2012 году. Из них - 11 убийств, причем 9 были совершены
организованной преступной группой «Олимпийцев».   Так было раскрыто одно из последних
убийство этой ОПГ: в 2004 году у торгового центра «Метро» на улице Карпинского в Пензе
был застрелен в автомобиле Бареев, возглавлявший так называемую группировку
«Терновские». Исполнитель этого убийства сейчас находится в розыске, а заказчик в ходе
следствия был установлен им оказался организатор «Олимпийской» группировки Сергей
Максименко.    
В этом году это громкое уголовное дело направлено в суд.

В конце прошлого года был арестован депутат заксобра Зуев, который обвиняется в создании
банды. На какой стадии это дело?
- Шести участникам группировки «Зуевские» предъявлено обвинение, но к уголовной
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ответственности будет привлечено больше участников устойчивой вооруженной группы.
Половина обвиняемых с нами сотрудничают, дают показания, которые свидетельствуют о
высокой степени организованности этой банды. Внутри существовала строгая дисциплина:
жестоко наказывали тех, кто пытался выйти из этой системы!

- На этом с организованной преступностью в нашей области наконец будет покончено?    

- Нет, мы в настоящее время ведем еще разработки. Но о каких-то результатах говорить пока
рано! Напомню,  совместными силами правоохранительных органов в 2004 году была
пресечена деятельность банды Пиунова,  в 2006 и 2007 - Музафярова, в 2010 году –
«Олимпийцев», в 2011- Коновалова, в 2013 – Зуева.
Отмечу, что организованная преступность в нашей области получила развитие намного позже,
чем в других регионах. Поэтому многие регионы побороли ее уже к началу 2000-х годов: где
вмешивались правоохранительные органы, где-то ОПГ ликвидировали сами себя, просто
перестрелявшись! В Пензенской области работу в этом направлении начали в 2004 году. В
2006 году, когда я приехал работать в областную прокуратуру, были созданы группы из
следователей и сотрудников УВД, за которыми закрепили определенную ОПГ, участники
которых в то время состояли на оперативном учете.

- Раскрытие преступлений прошлых лет у следователей считается высшим пилотажем.
Благодаря чему сегодня возможно расследование подобных уголовных дел?

- Начнем с того, что 20 лет назад не было генетических исследований. Если с места
преступления изымалась одежда со следами биологического происхождения, например,
кровью, то ничего, кроме группы определить было невозможно.
Сейчас мы можем провести исследование, установить ДНК-код человека, занести в единую
компьютерную базу данных. В конце 2013 года таким способом был установлен маньяк,
который 13 лет назад совершал массовые нападения на пожилых женщин в дачных массивах.
Этот человек попал в места лишения свободы уже за другое преступление, и информация о его
ДНК поступила в единую базу данных. Мы сравнили ее с той, что у нас имелась по ряду
изнасилований, и выяснилось, что именно этот человек был к ним причастен.
Но отмечу, что таким способом раскрывается лишь 10 процентов преступлений прошлых лет.
В основном это работа криминалистов и сотрудников уголовного розыска, которые совместно
заново поднимают и начинают расследовать приостановленные дела.  Сегодня даже уровень
следствия отличается: если раньше на дело было лишь полтома материалов, то сейчас от трех
до десяти уходит!

Газета "Молодой ленинец" от 14 января 2014 года

14 Января 2014
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